
Sur jecherchedieu.ch vous trouverez des ressources pour réfléchir et prier. 

« » de rien e vous inquiétezLe Seigneur est proche, n  
(Philippiens 4:6) 

Bien sûr que nous pensons à ce qui arrive et à ce qui peut arriver, car nous avons une 
conscience, car notre vie est vulnérable, que nous pensons aussi aux personnes qui nous 
sont chères ainsi qu’à l’état du monde. Heureusement. D’autant plus que, comme le dit 
Jésus, nous sommes appelés à travailler avec Dieu en ce monde, ce qui demande en 
premier lieu d’avoir une conscience des points délicats où nous engager. 

Que signifie alors ce « ne vous inquiétez de rien » que Paul offre à ses amis de Philippe, 
reprenant l’exhortation de Jésus dans l’Évangile (Matthieu 6:25) ? 

Je dirais que cela signifie de ne pas se faire de sang d’encre. De ne pas entretenir des 
soucis comme on gratte un bouton de moustique, cela n’arrange rien, bien au contraire. Il y 
a là plus qu’une nuance dans notre rapport à l’incertitude du lendemain. Y penser est bien, 
se rendre malade est contre-productif : cela nous fait souffrir, nous fait perdre nos moyens 
au moment où précisément nous avons besoin de les mobiliser. 

La même importante nuance existe entre reconnaître ses erreurs et culpabiliser. Si le 
premier nous permet d’essayer de réparer et de devenir meilleur avec l’aide de Dieu, le 
second ne sert qu’à nous rendre malade et à nous laisser entraîner par le pire. 

Oui, mais comment faire, puisque précisément l’inquiétude et la culpabilité sont des 
sentiments qui s’emparent de nous et diminuent nos capacités ? C’est là que nous avons 
particulièrement besoin de plus grand que l’humain, plus grand que le temps, au-delà de 
toute négativité. « Le Seigneur est proche » : nous ne sommes pas seuls, pas abandonnés, 
pas rejetés et nous ne le serons jamais. Dans ce genre de soucis où nous risquons de perdre 
pied, Paul nous propose de nous reconnecter à cette source par la prière. Nous avons le 
droit de lui dire ce qui ne va pas, car il est proche de nous. Il est proche aussi le moment où 
nous nous porterons mieux, où nous pourrons prendre possession de nos moyens pour 
avancer et pour apporter notre pierre à la construction d’un bel avenir. 


